



Introducción

En este primer trimestre, las actividades educativas ocuparon un lugar central. Lanzamos nuevas cohortes de nuestro curso insignia: el "Ethereum Developer Pack". También realizamos revisiones metodológicas clave que incluyen tanto revisión de contenidos como de prácticas pedagógicas y tecnológicas/administrativas. Por otro lado, concretamos acuerdos institucionales estratégicos que sin lugar a duda ampliarán significativamente el acceso a nuestras propuestas.

A estas actividades realizadas "desde el escritorio" se sumaron miles de kilómetros recorridos en el territorio para hacer más fuerte y cercano nuestro apoyo a iniciativas comunitarias de toda Latinoamérica.

No hay ecosistema ni industria posible si no nos apoyamos mutuamente entre los que estamos construyendo Ethereum desde los distintos puntos del mapa.

Estos recorridos también sirvieron para avanzar, de manera fructífera, en la organización de una nueva edición de ETH Latam que este año llevaremos a cabo en São Paulo, Brasil.

ethkipu.org

ETHKipu

¿Qué es ETH Kipu?

ETH Kipu es una fundación sin fines de lucro que teje lazos para fortalecer el ecosistema de Ethereum a través de educación y cooperación

Desde 2022 promovemos eventos, herramientas, metodologías y experiencias formativas que permiten que más personas en la región se sumen a construir el futuro de Ethereum desde sus territorios.



Nuestras áreas de trabajo

ETH Kipu estructura su acción en cuatro áreas principales que se potencian entre sí:



Educación

Educamos de manera gratuita a la comunidad Latinoamericana sobre el ecosistema de Ethereum utilizando formatos sostenibles y accesibles.



Kipu Stakers

Apoyamos a comunidades e individuos de Latinoamérica a gestionar sus propios nodos, impulsando la descentralización y colaboración en la región.



Kipu Impact

Construimos relaciones con actores alineados a Ethereum en Latinoamérica, relevamos necesidades y oportunidades y abogamos por un ecosistema sustentable.



ETH Latam

Conferencia líder sobre Ethereum en América Latina que reúne a builders, desarrolladores, empresas e instituciones para fortalecer el ecosistema de Ethereum en la región.

Educación

En los primeros meses del año, nuestra propuesta educativa volvió a desplegarse en distintos formatos, con foco en la calidad, el acceso y la aplicación práctica del conocimiento.

Gran parte de estos esfuerzos se centraron en el Ethereum Developer Pack (EDP), nuestro programa insignia de formación técnica en Ethereum. Diseñado para personas con conocimientos previos en programación, el EDP pone el eje en la enseñanza de Solidity y acompaña a los estudiantes en sus primeros pasos como builders del ecosistema. Cada edición incluye cinco módulos teóricoprácticos, orientados a comprender y aplicar herramientas clave para el desarrollo de proyectos en Web3.

Actualizaciones metodológicas:

El trimestre estuvo atravesado por una revisión metodológica profunda del Ethereum Developer Pack con el objetivo de seguir mejorando la experiencia de nuestros estudiantes.

Identificamos aprendizajes, sistematizamos procesos y comenzamos a implementar mejoras que apuntan a fortalecer el componente práctico del curso. Actualizamos contenidos, perfeccionamos herramientas de evaluación y renovamos el sistema de certificación. Todo este proceso se desarrolló con el acompañamiento de instructores y colaboradores que forman parte de nuestra comunidad educativa.

Por otro lado, nuestra red de formadores sigue creciendo: ya contamos con más de 60 instructores listos para acompañar nuevas cohortes en todo el continente.

Nuevas cohortes del Ethereum Developer Pack:

• Ciudad de Buenos Aires, Argentina

Dando continuidad al trabajo conjunto realizado durante el 2024, firmamos un nuevo acuerdo con la Agencia de Habilidades para el Futuro del Ministerio de Educación de la Ciudad de Buenos Aires.

Gracias a ello, ofreceremos, a partir del mes de Abril, una nueva edición del Ethereum Developer Pack de manera virtual y gratuita a jóvenes mayores de 18 años en el marco del programa "Talento Tech".

Sin lugar a dudas, esto nos permite ampliar significativamente el alcance del Ethereum Developer Pack en formato virtual y adaptado al contexto educativo local.

Henry, Latinoamérica

En paralelo, iniciamos una nueva cohorte virtual del Ethereum Developer Pack junto a la academia Henry con 40 desarrolladores seleccionados de diferentes países. Esta alianza refuerza nuestra vocación por trabajar con quienes ya están formando talento digital en la región, sumando así experiencia y alcance.

EDP São Paulo, continuidad del curso y logros de nuestros estudiantes:

En São Paulo, dimos continuidad al Ethereum Developer Pack presencial iniciado en 2024 junto a ERC55 y 77 Innovation Labs.

Algunos estudiantes de este curso comenzaron a trabajar en distintos proyectos del ecosistema. Siguiendo esta línea de logros y crecimiento profesional, varios estudiantes del EDP São Paulo, tuvieron una participación destacada en la hackathon organizada por Modular Crypto: ¡Obtuvieron el primer lugar en el track de Scroll! Si quieren leer más sobre su proyecto y su participación en la Hackathon pueden hacerlo aquí

¡Una mención muy especial para los organizadores e instructores de este curso, cuya excelencia está a la vista!

Kipu Stakers

El primer trimestre fue también un momento para seguir fortaleciendo el vínculo con quienes forman parte de nuestra comunidad técnica.

Iniciamos la fase de desafíos técnicos para los beneficiarios del programa Jardineros de lo Infinito. Estos ejercicios no solo permiten afianzar conocimientos, sino también generar espacios de experimentación, conexión entre operadores, y práctica real con herramientas de staking.

El primero de ellos fue la instalación de Distro Dappnode Core y su posterior sincronización de los clientes de ejecución y consenso en la red de pruebas Holesky. El segundo consistió en la ejecución de todas las tareas necesarias para crear un validador, en la misma red de pruebas. En ambos casos, los desafíos fueron superados con éxito por los participantes, quienes recibieron acompañamiento técnico durante el proceso.

Además, postulamos el programa al Obol Retroactive Funding Program. A través del voto de los delegados se nos otorgaron 10.681 tokens OBOL en reconocimiento al trabajo realizado.



Kipu Impact

Eventos y Comunidades:

Participamos en eventos como ETH Volcano Meetup en El Salvador, Infinita PopUp City en Honduras, Cryptovendimia en Argentina y Modular Carnival en Brasil, donde compartimos reflexiones y aprendizajes sobre educación, comunidades y tecnologías descentralizadas.

En Mendoza, acompañamos el lanzamiento de RedUniblock, una red de universidades argentinas que busca incorporar contenidos sobre blockchain y cripto en sus propuestas académicas (1). Esta iniciativa tuvo su semilla durante el evento Ethereum Argentina 2024, en un encuentro impulsado por ETH Kipu que reunió a integrantes de la Ethereum Foundation con referentes del ámbito universitario de todo el país.

ETH Kipu fue organización aliada de Merge Buenos Aires, (2) un evento que busca conectar de forma disruptiva los ecosistemas Web3 de Latinoamérica y Europa. Como parte de esta alianza, curamos y moderamos contenidos vinculados a Ethereum, educación y adopción institucional.

Pueden leer más sobre nuestra participación en Merge en el siguiente enlace.



(1) Encuentro de referentes del ámbito universitario argentino con miembros de Ethereum Foundation en el marco de Ethereum Argentina 2024.

Asimismo fuimos invitados a participar en distintos encuentros virtuales, tales como Web3EduBrasil, Mundo Dinero y The Mu, entre otros.



(2) Lola y Romi en Instituciones Académicas como Catalizadoras de Innovación en Web3.

Kipu Impact Support Program:

Durante este trimestre, a través del Kipu Impact Support Program (KISP) apoyamos iniciativas impulsadas por personas y colectivos que están haciendo crecer el ecosistema desde sus territorios:

- En Perú, continuamos acompañando el desarrollo de contenidos educativos en torno a economía y Ethereum con el proyecto dETHconomics.
- En Brasil, apoyamos la realización del evento presencial de cierre de la "Semana da Inovação Web3". Esto fue la culminación de un ciclo de 5 días de conferencias virtuales con speakers de diferentes lugares de Brasil.
- También en Brasil continuamos apoyando a ERC55 para la realización de un Ethereum Developer Pack presencial.



ETH Latam

El equipo de ETH Latam trabajó intensamente durante este trimestre para poner en marcha la cuarta edición del evento, que se realizará en São Paulo en noviembre de 2025.

Durante marzo también lanzamos el nuevo sitio web (ethlatam.org), el deck de sponsors y la campaña de comunicación. Además, comenzamos a diseñar #EsquentaETHLatam, una serie de actividades previas que nos permitirán seguir tejiendo comunidad de cara a noviembre.

Amodo de cierre

Este primer trimestre de 2025 fue un período lleno de hechos y acuerdos significativos para nosotros.

Sin embargo, más allá de cada acción llevada a cabo, el sentimiento general es que seguimos recorriendo el camino que queremos recorrer y lo más importante, que no lo hacemos solos.

Una vez más, queremos agradecer a cada uno de quienes nos apoyan de una u otra manera: ya sea a través de un partnership educativo, de una alianza comunicacional, confiando y participando en alguna de nuestras propuestas, proponiéndose para ser parte activa de las mismas o simplemente alegrándose con nuestro trabajo y dándole difusión.

Por último, el llamado: si te inspira todo lo que estamos construyendo y si sientes que puedes ser parte de lo que viene no dudes en escribirnos a hello@ethkipu.org



